

Was bringt Berikon echten Mehrwert?

Die Fusion von allen vier Feuerwehren auf dem Mutschellen würde starke personelle, infrastrukturelle und betriebswirtschaftliche Einsparungen mit sich bringen. Eine Zusammenlegung von nur zwei Feuerwehren bringt keine wesentliche Spareffekte; ausgenommen durch Subvention von Neuinvestitionen. Dies sind aber keine echten Einsparungen, denn es wird im Prinzip nur aus einer andern Kasse bezahlt.

Jede Firmenfusion – auch der Zusammenschluss von Feuerwehren – kann Einsparungen bringen, sofern es gelingt, die verschiedenen Firmenkulturen erfolgreich zusammenzuführen und die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in die neue Führung Vertrauen haben. Vertrauen gewinnt man aber nur durch Taten. Und Vertrauen ist nicht käuflich.

Der Gemeinderat von Berikon hat einen formaljuristisch korrekten Machtdemonstrationsentscheid getroffen und dabei gleichzeitig das Vertrauen des bisherigen Beriker Feuerwehkaders verloren (80 Prozent des Kaders haben darauf unter Vorbehalt ihren Rücktritt auf Ende Dezember 2006 erklärt). Bisherige Kader wären aber grossmehrheitlich bereit unter vertrauenserweckender Führung sofort wieder ihre Aufgaben in der Feuerwehr wahrzunehmen.

Was bedeutet denn ein allfälliger Alleingang der Feuerwehr Berikon bezüglich Finanzen?: Die Gemeinde Berikon erhielte für einen zukünftigen Fahrzeugkauf zirka 100 000 Franken weniger Subvention; spart in etwa aber gleichviel Geld, weil kein Kader (16 Personen) neu ausgebildet werden muss.

Stimmen die Stimmbürger jetzt der Auflösung des Feuerwehrfusionsvertrages zu und der Gemeinderat Berikon erhält die Gelegenheit, einen Fusionsvertrag mit allen vier Mutscheller Gemeinden zu erarbeiten. Aus dem Feuerwehkader von Rudolfstetten und Oberwil-Lieli erfolgten bereits positive Signale dazu. Wenn die Führungsentscheidungen nicht mehr primär machtbewusst, sondern im Interesse der Sache vertrauensbildend und transparent getroffen werden, wird eine Regionale Feuerwehr Mutschellen rasch gelingen.

Mit der Zustimmung zur Auflösung des regionalen Fusionsvertrages ermöglichen Sie der Gemeinde Berikon in der Zukunft einen echten Mehrwert realisieren zu können.

Christoph Steinemann,
EVP Berikon